



Jueves 6 de febrero de 2025

JEFA DE GOBIERNO DE LA CDMX

ANIVERSARIO DE CARTA MAGNA

“LA CONSTITUCIÓN ES NUESTRO ESCUDO; NO SOMOS LA COLONIA DE NADIE”. En el Teatro de la República, con motivo del aniversario de la Constitución Política de 1917, la Presidenta Claudia Sheinbaum criticó las amenazas a la soberanía nacional y aclaró que México es libre, soberano e independiente, sin mencionar directamente al Mandatario estadounidense. La Mandataria estuvo acompañada por la Secretaria de Gobernación, el Secretario de la Defensa Nacional y la **Jefa de Gobierno de la CDMX**, entre otros. **Exc. 4, Uni. 8, Jor. 1 y 3, Ref. 6, Mil. 1, Cró. 1 y 7, 24 Hrs. 1 y 3, Fin. 1, Pre. 16, Sol 4, Her. 1 y 4, Raz. 1 y 4, Grá. 1 y 4, RÍ. 5 y 7.**

GÉNEROS DE OPINIÓN SOBRE JEFA DE GOBIERNO

HISTORIAS DE REPORTERO, por Carlos Loret de Mola. Siguiendo el ejemplo de Claudia Sheinbaum que a su vez sigue el ejemplo de Obrador, la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, presentó un informe de seguridad con cifras alegres. La narrativa es también idéntica: la estrategia funciona, los homicidios van a la baja. ¿Está fuera de control la delincuencia en la CDMX, o le maquillaron las cifras a Sheinbaum para su campaña y ahora **BRUGADA** las está poniendo al corriente? **Uni. 6.**

EL CABALLITO. Cuentan que Alejandro Encinas, expresidente de la Mesa Directiva de la Asamblea Constituyente, confió en que el grupo parlamentario de Morena y sus aliados en el Congreso local armonicen las leyes secundarias que aún faltan de la Constitución Política de la CDMX. Detallan que, al acudir al recinto legislativo a una sesión solemne para conmemorar el 8 aniversario de su promulgación, dijo que, si bien la Carta Magna de la Ciudad es de avanzada, de derechos y libertades, aún quedan pendientes como la Ley de Coordinación Metropolitana y más reformas al Poder Judicial. Dicen que Don Alejandro, hoy Secretario de Planeación y Ordenamiento Territorial, se mostró confiado de que la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, quien también fue constituyente, acompañará a sus diputados para ir aterrizando las disposiciones que quedan pendientes. ¿Será? **Uni. 17.**



RED COMPARTIDA. Entre los mensajes que recientemente envió la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, como parte de su discurso de 100 días de gobierno, destacó el de la estrategia que su administración instrumentará para enfrentar el multicitado problema de la gentrificación. Resulta que el objetivo será rehabilitar inmuebles en mal estado, principalmente en la zona centro de la ciudad, en la alcaldía Cuauhtémoc, de Alessandra Rojo de la Vega; por lo que el secretario de Vivienda, Inti Muñoz, ha dejado de lado el objetivo de restringir a las plataformas de renta temporal como Airbnb, de Ángel Terral; eso sí, los hoteles que disfracen sus actividades bajo este esquema sí serían sujetos a regulación para evitar que sigan acaparando viviendas. **Pre. 2.**

GENTE DETRÁS DEL DINERO, por Mauricio Flores. Al interior del Gobierno de la CDMX existe un debate sobre las reformas que en breve planean realizarse a la Ley de Turismo local, enfocadas a las limitaciones que dejó Martí Batres a las plataformas de renta temporal como Airbnb. Se sabe que la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, mantiene la postura de respetar al 100% los derechos de los anfitriones –los propietarios de los inmuebles que están en renta- por lo que sus Secretarios de Vivienda y de Planeación, Ordenamiento Territorial y Coordinación Metropolitana buscan alternativas para incorporar las restricciones que reclaman hoteleros y organizaciones defensoras del derecho. **Raz. 21.**

PLAZA CENTRAL, por Juan R. Hernández. El informe mensual de la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, ha sido recibido con optimismo por la bancada de Morena en el Congreso capitalino. Según datos oficiales, 2024 cerró con una reducción del 5% en delitos de alto impacto y del 59% en comparación con 2018. Este logro ha sido resaltado por los diputados de Morena, quienes destacan la labor en seguridad y la coordinación con alcaldías. **Bas. 11.**

ARTÍCULOS

HECHO POR MÉXICO, por Adal Ortiz. “La mejor inversión está en México” es un lema que en estos días adquiere más relevancia que nunca. La frase acuñada por Alfredo Harp Helú, exitoso empresario mexicano comprometido con la conservación del medio ambiente, la protección del patrimonio cultural, el impulso a los negocios nacionales y el deporte, suma en pocas palabras los valores y resultados del humanismo empresarial. México, una de las economías más abiertas del mundo, cuenta con 14 tratados de libre comercio con 50 países. Las empresas mexicanas, mediante un oportuno asesoramiento, pueden aprovechar estas facilidades para ampliar sus cadenas de suministro e integrarse a nuevos mercados. Por otro lado, el fortalecimiento de la economía interna y la mejora en la productividad van de la mano. Hace poco, durante una conversación con la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, abordamos el tema del empleo como política social y coincidimos en que la profesionalización y creación de empresas son la vía para el desarrollo de nuestras comunidades. Dirigir los esfuerzos de las empresas informales hacia la formalidad y acercarles las herramientas tecnológicas más avanzadas –y a la vez más accesibles, como la digitalización y la educación financiera– significa fortalecer y expandir la economía local hacia una nueva etapa de crecimiento más independiente. Como siempre he sostenido: hacer lo correcto es lo más rentable. **Fin. 13.**



CIUDAD DE MÉXICO
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN

**COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN
CIUDADANA**
DIRECCIÓN EJECUTIVA DE PRENSA
DIRECCIÓN DE SEGUIMIENTO INFORMATIVO

LA REFORMA DEL BACHILLERATO Y LA ADMISIÓN EN EL SISTEMA METROPOLITANO, por Roberto Rodríguez. El 3 de febrero se tuvo lugar la presentación, en el Palacio Nacional, de las nuevas reglas y los criterios para la admisión de egresados de secundaria a las instituciones públicas de Educación Media Superior de Ciudad de México y su área conurbada. El acto fue encabezado por la Presidenta de la República, Claudia Sheinbaum Pardo, y participaron como oradores, por orden de aparición, **CLARA BRUGADA MOLINA, Jefa de Gobierno de la Ciudad de México**; Tania Rodríguez Mora, subsecretaria de EMS; Carlos Eduardo Barrera Díaz, rector de la Universidad Autónoma del Estado de México; José Antonio de los Reyes, rector de la UAM; Leonardo Lomelí Vanegas, rector de la UNAM; Rosaura Ruíz Gutiérrez, secretaria de Ciencia, Humanidades, Tecnología e Innovación; y Mario Delgado Carrillo, Secretario de Educación Pública. Al cierre de la conferencia, la Presidenta Sheinbaum tomó la palabra para enfatizar la importancia de las resoluciones que se están tomando en la materia y su trascendencia en la transformación del sistema de educación media superior del país. **Mil. 4.**

GOBIERNO Y SEGURIDAD

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA

PABLO VÁZQUEZ DESTACA BUENA COORDINACIÓN. El secretario de Seguridad Ciudadana, Pablo Vázquez, aseveró que E 12 la coordinación entre instituciones ha permitido que la CDMX sea cada vez más segura. En entrevista con Blanca Becerril para Reporte H, de Herald Media Group, el funcionario recordó que enero de 2025 se posicionó como el mes con el promedio más bajo de delitos de alto impacto desde 2018. Esto debido a que, según los registros, la incidencia delictiva pasó de 154 crímenes diarios en ese año a sólo 49 casos en el primer mes de 2025, una disminución de 68.18 por ciento. Este logro, recalcó, es resultado de una estrategia integral y paulatina que dejó un cierre de año con 64 delitos diarios, aunque el objetivo es llegar a la mínima expresión de crímenes. En particular, señaló que el mes pasado hubo una reducción histórica de homicidios, robo a transeúnte y a transporte público como microbús y Metro, pero la meta es contribuir positivamente a la disminución de cada uno de los 12 delitos considerados de alto impacto. "Este mes registra uno de sus índices más bajos en mucho tiempo. (-) Eso nos pone un estándar para seguir trabajando arduamente y que estos niveles se mantengan e incluso puedan seguir disminuyendo", dijo. Asimismo, afirmó que se ha trabajado en reducir la impunidad para que aquel que ejerza violencia o cometa algún delito pague por sus acciones. **Her. 12, Ref. 4-Cd. Grá. 6.**

DESPLIEGAN AGENTES DE TRÁNSITO AL AICM. La Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) desplegará este 15 de febrero a 46 agentes de tránsito que recibieron nuevas capacitaciones, para agilizar la movilidad en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM). Los elementos se ubicarán en las avenidas principales que rodean al aeropuerto y contarán con un brazalete distintivo en su brazo izquierdo con la leyenda "Vialidad Aeropuerto"; estarán encargados de prevenir accidentes viales y facilitar el desplazamiento de pasajeros y transeúntes. **Uni. 16, Jor. 29.**



JÓVENES EN RIESGO. Los adolescentes de la CDMX están bajo el acecho de la delincuencia organizada. Actualmente, son reclutados como integrantes de los grupos que cometen extorsiones, asesinatos y asaltos. Desde finales de 2024 y principios de 2025, Reporte Índigo ha documentado la detención de menores de edad que colaboran con grupos delictivos y cometen delitos de alto impacto. Esto es un problema grave, pues las familias están expuestas a que sus hijos sean reclutados por el narco, o asesinados por estar involucrados en actividades ilícitas. Asimismo, afecta al desarrollo de los menores y contraviene el interés superior del menor, así como sus derechos a la educación, salud y una vida digna. Lo anterior sucede aunque a nivel local se ha registrado una importante disminución en índices delictivos. Especialistas afirman que una de las principales causas de este problema es la descomposición social y la falta de oportunidades de desarrollo, así como de empleos de calidad y bien remunerados, factores que orillan a los menores a participar en actividades delictivas. ¿Hay menores sicarios y extorsionadores en CDMX? **RÍ. 1-12.**

CORRUPCIÓN Y VIOLENCIA AFECTAN A LAS CÁRCELES. Los centros penitenciarios de México enfrentan una crisis marcada por violencia, hacinamiento y corrupción. De acuerdo con datos del Órgano Administrativo Desconcentrado de Prevención y Readaptación Social (OADPRS) y organizaciones civiles, entre 2023 y 2024 se registraron mil 267 riñas, con al menos 158 muertos (muchos no registrados) y 300 heridos. Las fugas alcanzaron 79, vinculadas a la corrupción interna. Además, la sobrepoblación es crítica, alcanzando un 70% en penales estatales de Tamaulipas, Guerrero y Edomex. **Bas. 12.**

ENCUENTRAN UNA FOSA CLANDESTINA EN XOCHIMILCO. Una fosa clandestina con restos humanos fue hallada en un inmueble en la alcaldía Xochimilco, el cual fue cateado por autoridades capitalinas y federales como parte de una investigación por el feminicidio de una mujer de 50 años, ocurrido el 3 de enero pasado. Un hombre y una mujer fueron detenidos, presuntamente relacionados con el feminicidio en esa misma demarcación. La tarde del miércoles, agentes de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC), en coordinación con elementos de la Fiscalía General de Justicia (FGJ), de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), de la Defensa, de la Marina, y de la Guardia Nacional, ejecutaron tres órdenes de cateo en inmuebles localizados en las colonias San Andrés, Santa Cruz Acalpíxca y en Camino a San Pablo Xochimilco. De acuerdo con las investigaciones, el día del feminicidio los responsables huyeron a bordo de una motocicleta, por lo que el análisis de las cámaras del Centro de Comando y Control (C2) Oriente llevó a los agentes de la SSC a identificar los domicilios. En los predios ubicados en la calle Cuacontle, de la colonia San Andrés, y en la calle Nezahualcóyotl, de la colonia Santa Cruz Acalpíxca, detuvieron a las dos personas y fueron aseguradas 15 bolsas con crystal, 10 bolsas de plástico con cocaína, dos identificaciones, dos teléfonos celulares y una tableta electrónica color gris. **Uní. 16, Jor. 29, Ref. 4-Cd.**

- 0 -